



## Guadalupe Taddei toma protesta como nueva consejera presidente del INE

Por Adolfo Sánchez Venegas

**E**n sesión de Consejo General convocada a las 13:30 horas Guadalupe Taddei Zavala rendirá protesta como nueva consejera presidente del Instituto Nacional Electoral por los próximos nueve años, como lo establece la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales.

Se prevé anuncie una nueva etapa de austeridad y acuerdos para dar certidumbre a las elecciones de junio próximo, en Edo-mex y Coahuila, así como los comicios presidenciales de 2024.

El consejero presidente saliente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, felicitó a su contraparte, quien fue designada el viernes en la madrugada por la Cámara de Diputados como próxima consejera presidenta del INE, así como a Rita Bell López Vences, Jorge Montaña Ventura y Arturo Castillo Loza, designados por los próximos nueve años.

La Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece en su artículo 36, numeral 7, que las y los consejeros electos deben rendir la protesta de ley en sesión que celebre el Consejo General dentro de las veinticuatro horas siguientes a su elección.

Sin embargo, dado que la insaculación realizada en la madrugada del viernes por el Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro, algunas de los consejeros electos, -incluida Taddei Zavala-, enfrentaron problemas de carácter logísticos para trasladarse a la Ciudad de México.

Por lo tanto, la sesión en la que rendirán protesta fue convocada ya, por Córdova Vianello, para hoy a las 13:30 horas.

El mismo artículo señala que quien rinda protesta como consejera presidenta lo hará por sí misma y después tomará la protesta a la y los consejeros designados por la Cámara de Diputados.

Con independencia de la fecha en la que tomarán protesta, los cuatro nuevos integrantes del Consejo General ocuparán formalmente sus cargos a partir del martes 4 de abril.

### TIEMPOS DE PERSECUCIÓN

"Vendrán tiempos de persecución": advirtió Lorenzo Córdova tras posible investigación en su contra. El titular de la Segob aseguró que podrían abrirse investigaciones en contra de Córdova Vianello y Edmundo Jacobo tras su salida del INE. A días de que tome posesión la nueva consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), quien

dejará el puesto, Lorenzo Córdova advirtió que cabía la posibilidad de que se emprendiera una persecución política en su contra y de Edmundo Jacobo Molina, exsecretario ejecutivo del órgano electoral. Adán Augusto aseguró que con la salida de Lorenzo Córdova termina una "etapa negra" en el INE. El secretario de Gobernación continúa sus giras por los estados, mientras Ricardo Monreal pide que comparezca ante el Senado por la tragedia de migrantes en Ciudad Juárez.

### GLORIA TADDEI ZAVALA

Con 23 años de experiencia en el sector público, la nueva presidenta del Consejo General del INE, es actualmente la consejera presidenta del Instituto Sonorense de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales y fue consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Sonora (IEES). Su familia está ligada al actual Gobierno de la República, pues su primo es delegado del Bienestar en aquella entidad, y su sobrino, director de la nueva empresa del Estado mexicano, Litiomx.

### ARTURO CASTILLO LOZA

Es abogado, actualmente secretario de Estudio y Cuenta del magistrado José Luis Vargas Valdez, explicó quien fuera presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). También trabajó por un breve periodo en la extinta Procuraduría General de la República (PGR) y durante cuatro años tuvo un cargo directivo en el INE.

### RITA BELL LÓPEZ VENCES

Es licenciada en Derecho por la Universidad Benito Juárez de Oaxaca y recientemente consejera del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEP-CO). Se desempeñó como Jefa del Departamento Jurídico del Instituto de la Mujer Oaxaqueña. También fue jefa de Departamento en la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Datos Personales.

### JORGE MONTAÑO VENTURA

Es maestro en Derecho. Actualmente se desempeña como fiscal especializado en Delitos Electorales de la Fiscalía General del estado de Tabasco. Fue magistrado presidente del Tribunal Electoral de Tabasco (TET) y consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPCT) de la entidad. En su historial se cuenta una acusación por la compra fraudulenta de un inmueble para el IEPCT.

